

### Escala Crítica/Columna diaria

\*Debe el tricolor decidir si quita candados para su abanderado \*La asamblea de Campeche, crucial para el equipo de Peña-Ochoa

\*PRI, PAN y PRD coalición; “no es anti AMLO”, aseguran

Víctor M. Sámano Labastida

EL PARTIDO Revolucionario Institucional (PRI) se debate entre ir sin alianzas a las elecciones presidenciales o acudir a sus socios históricos del Partido Verde Ecologista (PVEM), al igual que a Nueva Alianza (Panal). De la misma forma que tiene que resolver si postula a un militante probado o a un ciudadano menos identificado con ese partido, a un externo. Estos asuntos los deberán resolver antes de la asamblea nacional en donde determinarán el método de selección de su y sus candidatos.

El dirigente nacional del tricolor, Enrique Ochoa Reza, anunció que acudirá a “Mesa de Estatutos” que se realizará en Campeche los días 9 y 10 de agosto. Allá serán los debates previos que más ámpula provocan. Se afirma que los vuelos hacia aquella ciudad ya están saturados por la cantidad de personajes que se darán cita en la batalla política que desembocará en el encuentro o desencuentro nacional priista.

### GALILEOS: SE MUEVE

MUCHO se mueve bajo el agua. Algunos observadores sostienen que es tal la preocupación del equipo de Enrique Peña Nieto ante el desafío que representa el movimiento de Andrés Manuel López Obrador que no se descarta un bloque inusitado. Un frente en el que estarían de manera formal o de hecho el PRI, PAN y PRD. Otros argumentan que las coincidencias entre estas tres fuerzas nada tienen que ver con AMLO y sí con el interés de un cambio real en el país. Cada cual puede escoger los argumentos más cercanos a su posición ideológica, sin embargo...

Esta semana sucedió algo sintomático: el ex dirigente priista y aspirante presidencial Manlio Fabio Beltrones coincidió con Miguel Mancera –posible abanderado del PRD en el 2018- y con el ex dirigente del PAN, Gustavo Madero, en la necesidad de un gobierno de coalición. Según el sonorenses, que cedió su lugar a Peña Nieto en el 2011, se trata de lograr una “nueva gobernabilidad”.

Escrito por Editor  
Jueves, 03 de Agosto de 2017 00:55 -

---

Según Beltrones, las diversas fuerzas políticas “estamos cerca de poder definir la nueva gobernabilidad que le dé a este país estabilidad, desarrollo y combate a la desigualdad, con base a los acuerdos modernos más allá de los pactos políticos que definan un gobierno dividido y acaben con los gobiernos divididos”. Descifre el lector lo que Manlio quiso decir, pero la figura de los gobiernos de coalición quedó incluida en la Constitución, pero le falta la legislación reglamentaria.

El priista argumentó que más allá de coaliciones o frentes amplios con fines electorales, lo que debe buscarse son gobiernos compartidos a través de acuerdos plurales. En estas afirmaciones estuvieron de acuerdo Mancera y Madero...cuyos partidos buscan coaliciones electorales.

Siempre optimista, Gustavo Madero sostiene que el PAN puede ganar la Presidencia en el 2018 sin necesidad de otros partidos peor quiere algo más. “No se trata de ganar la Presidencia de la República, no se trata de un cambio de gobierno, se trata de un cambio de régimen, y por eso, para aspirar a cambiar al país, para eso necesitamos unirnos, para eso requerimos una coalición amplia, para eso impulsamos la construcción de un frente amplio para un cambio de gobierno”.

### POLÍTICA FRENTISTA

QUIENES escucharon a Madero se preguntaron si era la suya una invitación abierta para que Beltrones y su grupo se sumaran al frente amplio que promueven con un sector del PRD.

Precisamente por ese sector frentista, el capitalino Miguel Mancera sostuvo en el encuentro de Los Galileos: “Deberíamos tomar esta oportunidad para ir al frente (...) En un gobierno en donde todo mundo tenga responsabilidades muy claras que no pueden fallar, y en donde todo mundo tenga también certeza jurídica, todo mundo se va a sentir representado. Hay una oportunidad histórica”.

En discurso por lo menos tanto Beltrones, Mancera y Madero, hasta el propio Peña, coinciden con López Obrador y muchos más: se agotó el régimen político. Pero, ¿qué sigue?

También habría que ver que entiende cada uno de los actores como el agotamiento del “régimen político”. ¿Será acaso la imposibilidad de abatir el porcentaje de pobres?, ¿o quizá la imparable desigualdad?, o ¿simplemente la impunidad?

Pero de lo que no cabe duda es que los llamados “poderes fácticos” ya rebasaron el entramado institucional. Los propios partidos políticos aparecen como entelequias que ya no representan a los ciudadanos.

### AL MARGEN

## **Dilemas del PRI, internos y externos; Beltrones, Madero y Mancera, cercanos**

Escrito por Editor

Jueves, 03 de Agosto de 2017 00:55 -

---

AFIRMÓ Manlio Fabio Beltrones: “A mí no me preocupa si en 2018 gana el PAN o el PRD, el PRI o un frente, o gana Andrés Manuel López Obrador, a mí lo que me preocupa es la gobernabilidad, lo que habrá de venir”. ¿Qué es la gobernabilidad?

GUSTAVO de Hoyos, presidente de la Coparmex, exigió al Gobierno de México un compromiso claro para enfrentar la corrupción. De manera sorpresiva el líder del sindicato patronal expresó: “No más recursos derivados o desviados para que gobernantes hagan uso del dinero que han robado a costa de los pobres”. La pobreza, sin embargo, tiene origen en otra corrupción: la de la justicia social. (vmsamano@yahoo.com.mx)